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ATA NÚMERO DOIS 

---------Aos dias trinta do mês de abril do ano de dois mil e vinte e dois, pelas quinze horas no 

edifício-sede da Junta, situado na Rua Padre André de Almeida Freire, número um, em Colmeal, 

reuniu em sessão ordinária a Assembleia de Freguesia da União das Freguesias de Cadafaz e 

Colmeal, a fim de deliberar sobre a seguinte ordem de trabalhos: --------------------------------------- 

---------------------------------------------Antes da Ordem do Dia -------------------------------------------

--------Primeiro: - Aprovação da ata número três barra dois mil e vinte e um e ata número um barra 

dois mil e vinte e dois; ------------------------------------------------------------------------------------------

--------Segundo: - Informação sobre o expediente da Assembleia de Freguesia; -----------------------

--------Terceiro: - Assuntos de interesse para a Freguesia; ------------------------------------------------

----------------------------------------------------Ordem do Dia ------------------------------------------------

--------Quarto: - Discussão e votação da Prestação de Contas e Relatório de Gestão, referente ao 

exercício de dois mil e vinte e um; ---------------------------------------------------------------------------

--------Quinto: - Discussão e votação do Inventário; ------------------------------------------------------- 

--------Sexto: - Discussão e votação da Segunda Revisão ao Orçamento e Grandes Opções do Plano 

para o ano de dois mil e vinte e dois. ------------------------------------------------------------------------- 

--------Presidiu a mesa o presidente da Mesa, senhor Mário de Almeida Fragoso, que foi 

secretariado pela senhora Sílvia Fernandes Fontes, na qualidade de primeira secretária e pelo senhor 

Fernando Alves Brás Ramos, na qualidade de segundo secretário. --------------------------------------

--------Feita a chamada, além dos componentes da mesa, encontravam-se presentes os senhores: 

Luísa Maria Brás Duarte, António Jorge Henriques de Almeida, Andreia Sofia dos Santos Oliveira 

e Maria Manuela Ferreira da Costa Monteiro Fonseca. ----------------------------------------------------

--------Verificando-se que se encontravam reunidas as condições para que a Assembleia 

funcionasse, o senhor presidente da Mesa, declarou aberta a sessão. ------------------------------------

--------Entrou-se no primeiro ponto da ordem de trabalhos: “Aprovação da ata número três barra 

dois mil e vinte e um e ata número um barra dois mil e vinte e dois”. ----------------------------------- 

--------Após a leitura da ata número três barra dois mil e vinte e um, o senhor Presidente da Junta 

solicitou a palavra para informar que, apesar de ter sido aprovado e estar devidamente mencionado 

na ata em apreço, a minuta do protocolo a celebrar com a Assembleia de Compartes do Cadafaz, 

cuja referida entidade empresta à União das Freguesias de Cadafaz e Colmeal a quantia de noventa 

e sete mil euros, para esta proceder à liquidação do débito à empresa Advanced Green, Lda., sendo 

a Assembleia de Compartes reembolsada do valor despendido, logo que a União das Freguesias 

receba do IFAP, o empréstimo foi no valor de noventa e seis mil euros, em virtude de não ser 

necessário o valor inicialmente previsto. --------------------------------------------------------------------

-----Os elementos da Assembleia tomaram conhecimento da informação prestada pelo senhor 

Presidente da Junta. A ata número três barra dois mil e vinte e um foi aprovado por unanimidade, 

com introdução de alterações de forma. ----------------------------------------------------------------------

---------No que concerne à ata número um barra dois mil e vinte e dois, a mesma será apreciada e 

submetida à votação na próxima sessão ordinária da Assembleia de Freguesia, em virtude de não 

ter sido elaborada atempadamente, por lapso da funcionária administrativa. --------------------------- 
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--------No segundo ponto “Informação sobre o expediente da Assembleia de Freguesia”, o senhor 

Presidente da Mesa informou que não foi rececionado qualquer expediente deste a última sessão 

da Assembleia de Freguesia. -----------------------------------------------------------------------------------

-------De seguida entrou-se no terceiro ponto da ordem de trabalhos: “ Discussão de assuntos de 

interesse para a Freguesia”. ------------------------------------------------------------------------------------

-------A Junta de Freguesia procedeu à distribuição do relatório da atividade desenvolvida desde 

treze de dezembro de dois mil e vinte e um a vinte e dois de abril de dois mil e vinte e dois. Este 

documento fica a constituir o anexo I da presente ata. ----------------------------------------------------- 

-------A Senhora Manuela Costa usou da palavra para solicitar ao senhor Presidente da Junta se é 

possível, por uma questão de segurança, na época de Verão a colocação de uma rede fina no gra-

deamento do miradouro da Rua das Flores, sito Colmeal. O pedido foi formulado por uma família 

que ali tem casa e tem uma criança pequena, eles próprios assumem a colocação da rede. ----------

--------O senhor Presidente da Junta respondeu que o Executivo não vê qualquer inconveniente. -- 

--------O senhor Jorge Henriques solicitou que seja sinalizado um buraco existente na estrada flo-

restal na área designada por Vale Vermelho, junto ao Colmeal, de forma a evitar que haja ali algum 

acidente. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------

O senhor presidente da Junta informou que já solicitou aos serviços da Câmara que essa situação 

fosse solucionada, quando estes se deslocaram com as máquinas à freguesia, sem darem conheci-

mento à Junta ou perguntarem quais as necessidades nesse âmbito. -------------------------------------

--------O senhor presidente relatou que quando tomou conhecimento que as máquinas andavam na 

nossa freguesia a limpar os caminhos para serem utilizados no Passeio dos Reis, deslocou-se con-

juntamente com o senhor José Victor, Tesoureiro da Junta, ao Açor. Foi-lhe assegurado que resol-

veriam essa situação nessa altura, e posteriormente, a seguir ao rally, viriam limpar os estradões da 

freguesia. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

--------O senhor presidente da Junta informou que o Executivo, através da sua pessoa, manifestou 

junto da Câmara Municipal, o interesse na delegação de competências da Câmara para a Junta, 

proposta essa que após aprovada pelo Executivo da Junta e da Câmara, será colocada à considera-

ção da Assembleia de Freguesia e da Assembleia Municipal. --------------------------------------------

--------No âmbito do condomínio das aldeias, o senhor Presidente da Junta, informou que a Câmara 

Municipal e a CIM vão efetuar candidatura para o Colmeal e para o Cadafaz. A Junta não foi 

convidada a pronunciar-se sobre a escolha das aldeias ou sobre os trabalhos necessários a executar. 

--------Deu conhecimento ainda que irá fazer parte dos órgãos distritais da ANAFRE – Associação 

Nacional de Freguesias. Referiu que no mandato anterior, cujo foi Presidente desta Junta, também 

fez parte e pôde concluir nessa altura que é uma experiência riquíssima e uma mais-valia para a 

Freguesia. -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

--------O senhor Presidente da Mesa, Mário Fragoso, perguntou à Junta qual o ponto de situação da 

Casa do Castelejo. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

--------O senhor Presidente da Junta informou que foi contactado, via e-mail, por um técnico res-

ponsável pela obra de uma casa no Cadafaz, que confronta com a Casa Mortuária e com os sanitá-

rios, por causa dessas instalações. Contudo, a Junta informou o técnico que aquelas infraestruturas 
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não são pertence desta autarquia, como foi afirmado anteriormente, em sede de reunião de Junta. E 

sobre a Casa do Castelejo, este Executivo desconhece o atual ponto de situação. --------------------- 

---------Entrando-se no quarto ponto da ordem de trabalhos: “Discussão e votação da Prestação de 

Contas e Relatório de Gestão, referente ao exercício de dois mil e vinte e um”. -----------------------

--------O senhor presidente da Mesa concedeu a palavra ao senhor Presidente da Junta, que menci-

onou que a Prestação de Contas do ano transato contempla a atividade desenvolvida por dois Exe-

cutivos, sendo a maior parte respeitante ao Executivo anterior, porém decorre da lei que esta Pres-

tação deve ser apresentada em conjunto, embora tenha sido aprovado cada parte pelo respetivo 

Executivo. --------------------------------------------------------------------------------------------------------

--------O senhor Presidente da Junta ainda se disponibilizou para prestar mais algum esclarecimento 

que os senhores membros da Assembleia entendam como necessários. --------------------------------- 

--------Como ninguém desejou usar da palavra os documentos que constituem a Prestação de Contas 

foram submetidos à votação, tendo sidos aprovados por unanimidade e ficam a constituir o anexo 

II, III e IV da presente ata. -------------------------------------------------------------------------------------

--------De seguida entrou-se no quinto ponto da ordem de trabalhos: “Discussão e votação do In-

ventário”. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------

--------O senhor Presidente da Mesa concedeu a palavra ao senhor Presidente da Junta que informou 

que a apresentação deste documento também decorre da lei. Referiu que o inventário tinha sido 

atualizado no último mês de setembro, pelo que o atual Executivo não adquiriu nem abateu qual-

quer bem móvel, imóvel ou viatura, pelo que submete à Assembleia o mesmo documento. ---------

--------Como ninguém desejou usar da palavra, o referido documento foi colocado à votação, tendo 

sido aprovado por unanimidade e constituí o anexo V desta ata. -----------------------------------------

--------No sexto ponto da ordem de trabalhos: “Discussão e votação da Segunda Revisão ao Orça-

mento e Grandes Opções do Plano para o ano de dois mil e vinte e dois”. ----------------------------- 

--------O senhor Presidente da Mesa concedeu a palavra ao senhor Presidente da Junta que referiu 

que esta revisão se prende com a integração do saldo que transitou do ano de dois mil e vinte e um 

para o ano de dois mil e vinte e dois, na receita, bem como reforçar a despesa no mesmo valor. ---

--------A senhora Manuela Costa questionou se é possível a Junta de Freguesia efetuar candidaturas 

a fundos comunitários que se encontrem disponíveis. -----------------------------------------------------

--------O senhor Presidente da Junta respondeu que presentemente há candidaturas às quais as Câ-

maras podem candidatar-se mas as Juntas não, porque é necessário reunir condições. Por vezes, 

também acontece que as Juntas não têm acesso a toda a informação disponibilizada ou há falta de 

informação, ou não tem técnicos para preparar devidamente candidaturas desta envergadura, inclu-

sive até as Câmaras por vezes têm dificuldade. No entanto espera-se que a Câmara crie um gabinete 

para dar este tipo de apoio às Freguesias, ou ser a própria Câmara a efetuar a candidatura em cola-

boração com as Freguesias, pois são projetos muito burocráticos e muito morosos, sendo para a 

Junta muito difícil aceder mas está-se a trabalhar nessa situação, de ser as Juntas a fazerem algumas 

candidaturas. -----------------------------------------------------------------------------------------------------

---------A Manuela Costa disponibilizou-se para ajudar, se houver necessidade. Porque não têm 

dinheiro para fazer quase nada. --------------------------------------------------------------------------------
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---------Fazermos candidaturas a nível internacional, irmos mais à frente, ter uma visão mais abran-

gente, não ser só investimento a nível de património. ------------------------------------------------------

---------O senhor Presidente da Junta referiu que nas despesas fixas relativas aos funcionários, lim-

pezas de ruas e espaços públicos, manutenção de equipamento, ascende os cem mil euros por ano. 

Entende que é uma despesa que não pode ser só exclusiva da Junta, há recursos que a Câmara 

poderá disponibilizar. Acredita que conjuntamente, numa política colaborativa, poderão ir mais 

longe. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------

--------Como mais ninguém desejou usar da palavra, a Revisão foi submetida à votação, tendo sido 

aprovada por unanimidade. O documento fica a constituir o anexo VI da presente ata. --------------

--------Os pontos da ordem do dia foram todos aprovados por unanimidade em minuta, para efeitos 

imediatos. --------------------------------------------------------------------------------------------------------

--------Da parte do público não houve qualquer intervenção. --------------------------------------------- 

--------E não havendo mais nada a tratar, a sessão foi encerrada pelas dezassete horas e trinta 

minutos, dela se lavrando a presente ata, que depois de lida e aprovada, vai ser assinada pelos 

membros Mesa. -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 


